
Merci Monsieur le Président!

Je m’appelle Olivier Noudjalbaye Dedingar. Je suis un représentant de la société civile
tchadienne doté du statut consultatif auprès du Conseil économique et social des Nations Unies
(l’ECOSOC) ainsi qu’un soldat de la paix, de l’égalité des sexes et du développement durable.

D’emblée, je voudrais adresser mes sincères félicitations à la délégation tchadienne pour la
présentation de son 3eme examen national volontaire au Forum politique de haut niveau pour le
développement durable après ceux de 2019 et 2021.

J’aimerais également saluer le gouvernement tchadien pour les efforts déployés dans les
domaines politique, économique, social et sécuritaire ainsi que pour les progrès accomplis dans
la mise en œuvre des ODDs au Tchad, nonobstant des contraintes liées au contexte national du
moment dont la pandémie du Covid-19, les chocs climatiques, la guerre au Soudan et la
transition politique qui s’est achevée récemment avec le retour à l’ordre constitutionnel.

Excellence Madame la Ministre, comme vous le savez, la société civile tchadienne à l’instar de
celle d’autres pays joue un rôle fondamental dans la mise en œuvre de l’Agenda 2030.
Cependant, force est de constater une faible participation de celleci dans les initiatives et les
prises de décisions relatives à l’implémentation des ODDs au Tchad. A cet effet, je voudrais
profiter de cette tribune pour plaider, en faveur d’une large implication des organisations de la
société civile tchadienne dans le processus de mise en œuvre et d’examen de l’agenda 2030
au Tchad, conformément au principe de « ne laisser personne pour compte ».

Excellence Madame la Ministre, j’aimerais conclure mon propos en vous adressant la question
suivante: Quelles mesures concrètes envisage l’actuel gouvernement du Premier Ministre
Allamaye Halina pour promouvoir une Paix durable, l’inclusion sociale, l’égalité des sexes, la
justice et l’état de droit ainsi que des institutions fortes, transparentes et redevables des
comptes afin que la «Vision 2030, le Tchad que nous voulons » soit une réalité dans les 05
prochaines années du quinquennat présidentiel ?

Je vous remercie.


